
第６回（仮称）市民交流センター整備検討委員会の開催について（概要） 

 

１ 開催日時 令和６年２月７日（水）１０時００分～１１時３０分 
２ 開催場所 諫早市役所 ８階 ８－２会議室 

３ 参加委員 橋本委員長及び古賀副委員長を含む委員１０名（欠席者１名） 
 

４ 議事 

① 前回（第５回）会議の議事概要について 

② 関係機関への説明会に関する報告 

③ これまでの検討経過の整理 

（１） 市の提案内容の再確認 

（a） 基本構想（案） 

（b） 配置図（案） 

（２） 整備検討委員会 

（３） 関係機関への説明会 

（４） 市民アンケート 

（５） 市民ワークショップ 

④ 課題の整理と考え方 

（１） 旧計画との比較 

（２） 中規模ホールの客席数 

（３） 新たに整備する駐車場台数 

⑤ 今後のスケジュール 

 

５ 各委員からの主な意見等について 

（１）整備場所について 

＜委員長＞ 

〇前回会議においても整備する場所について、庁舎前広場に整備することに対して、

全ての委員が納得するという状況ではなかったと思うが、これまでの検討経過の確認

と、今回の事務局の説明を受け、今後の検討を進めていく上でも、整備場所はこの庁

舎前広場でよいかについて確認することが大事だと思うので、皆さんに賛否を問いた

い。 

＜賛否の確認＞ 

・賛成８人 ・中立１人 

＜委員の意見＞ 

〇旧市営野球場跡地に中規模ホールを整備する計画との比較検討や、中規模ホー

ルの客席数、必要となる駐車場台数についての事務局の検討について、わかりやすく



工夫され、比較もきちんとされており満足できる内容である。 

〇説明会もされ、意見もこれだけ集まり非常によかったと思う。 

〇必要な駐車場が整備されるということを条件に、庁舎前広場に整備することに賛成

する。 

＜委員長＞ 

〇本委員会として賛成ということで話を進めたい。 

 

（２）その他全般について 

〇駐車場については、公的な駐車場だけでは、ぎりぎりか足らないという話が出ると思

うので、民間駐車場についても一般への時間貸しができる駐車場があるのであれば、

駐車可能台数の中に含めてもよいのではないか。 

 

〇駐車場の整備について、有料か無料か検討されると思うが、まち中の駐車場が無料

であるのは一般的ではない。福祉的な街づくりや、子どもの教育も含めて、車で来たら

駐車場代がかかるんだということを、社会通念にしていかないといけない。 

 

〇その場合、福祉的な面での配慮は必要であり、活動に対する支援など、しっかりサ

ポートしてもらうことが重要である。 

 

〇公共施設等の整備において、駐車場の確保が優先されすぎるあまり、駐車場の面

積が広く、街並み形成に支障が出てくることがあり、街づくりのマイナス要因になる時が

ある。せっかくいい場所に作るんだから、交通の便がよいところにお住まいの方は、ぜ

ひとも公共交通を使っていただくためにも、駐車場の金額は高くなくていいので、有料

化することで公共交通機関を使う人も増えるのではないか。 

 

〇建物の計画案を見ると、上の階は文化部門、下の階は生涯学習部門と担当部署が

別れていているように捉えられる。複合化して整備する建物として効果を高めるために

は、縦割りではなく、利用者目線で誰でも使えるという形での運用とする必要がある。 

 

〇現在開催しているイベントを継続するためにも、工事期間中は段階的に工事を実施

する工程を組むことで、使える広場を残し、イベントの開催を中止せず継続できるとも

考えられるので、ぜひ配慮して欲しい。 

 

（３）基本構想（案）の基本方針について 

＜委員長＞ 

〇基本構想の４つの基本方針については、今までの委員の皆さんの御意見やワーク

ショップ、アンケートの内容を踏まえたものとなっていると思っているが、こういう方向で



合意されたということで進めてよろしいか。 

＜各委員＞ 

〇了 

 

（４）スケジュールについて 

〇公民館の利用者の立場としては、新しい舞台に立ちたいという気持ちなので、一刻

も早く整備して欲しい。 

 

〇文化会館が休館になることが現実となり、皆さんホールが使えなくなるのは困るとい

う感覚を肌で感じて関心が高まっている中でもあるので、この基本方針に従ってどんど

ん進めて欲しい。 

 

〇芝生広場のイベント関係者には、若干ネガティブに情報が広まっているところがあ

り、「イベントのことを考えているのかな」という意見が広まりつつある。ゆめタウンができ

て、イベントを引っ張っていかれるんじゃないかという不安もある。その対応という意味

でも、整備計画について、スケジュールも含め、具体的に情報を出してもらえると、新し

くイベントを立ち上げた若手の方々も、今後も安心してイベントがやりやすくなるのでは

ないかと思う。 

 

６ 委員からの意見・質問等に対する市の説明内容について 

〇検討委員会における合意をいただいたことを受け、整備場所を庁舎前広場とし、基

本構想をまとめさせていただく。 

 

〇基本計画（案）の策定にあたっては、委員の皆様の御意見を伺いたいため、引き続

きご協力いただきたい。 

 

〇施設の建設にあったては、芝生広場はできるだけ使える状態で、また、のんのこ諫

早まつりなどのイベント開催ができるだけ継続できるよう十分配慮しながら進めていき

たい。 

 


